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! ! ! !据新华社北京 !月 "日电（记
者 吕诺）中国疾控中心 !日晚发表
声明回应“黄金大米”事件，否认参
与组织转基因“黄金大米”人体试验
的传闻，称相关研究员表示对是否
使用了“黄金大米”不知情，此事件
正在进一步调查中。
国际环境组织“绿色和平”近日

发布消息称，美国塔夫茨大学选取
中国湖南衡阳某小学学生做转基因
“黄金大米”的人体试验。该项研究
结果形成的论文《黄金大米中的 !"

胡萝卜素与油胶囊中的 !"胡萝卜
素对儿童补充维生素 #同样有效》
发表于《美国临床营养学杂志》，文
中提到，中国疾病预防控制中心营
养与食品安全所妇幼营养室在该试
验中组织研究和收集样品。
中国疾控中心网站 !日晚刊出

回应文章说，该论文的第三作者荫
士安是中国疾病预防控制中心营养
与食品安全所的研究员。营养食品
所调查所获的情况如下：

一! 发表的文章是来自美国塔

夫茨大学申请到的美国 $%& 项目
“儿童植物类胡萝卜素维生素 #当
量研究”。该研究项目是美国塔夫茨
大学与浙江省医学科学院于 '(()年
*月签署的，研究内容是研究菠菜、
黄金大米和 !—胡萝卜素胶囊中的
胡萝卜素在儿童中的吸收和转化成
维生素 #的效率。荫士安研究员签
字同意发表这篇文章。
该项目的负责人是美国塔夫茨

大学的汤光文博士，中方负责人是浙
江省医学科学院的王茵研究员，荫士
安研究员以浙江省医学科学院客座

研究员的身份作为协助研究者参与，
具体负责现场工作。营养食品所没有
与该课题合作各方签订合作协议。

二! 荫士安研究员负责的国家
自然科学基金面上项目名称为“植
物中类胡萝卜素在儿童体内转化成
为维生素 #的效率研究”，课题执
行日期 +((, 年 - 月 .+((/ 年 -+

月，此项课题的研究内容仅涉及稳
定同位素标记的菠菜中类胡萝卜素
转化效率研究，没有转基因大米的
研究。在研究实施过程中，增加了现
场协作人员浙江省医学科学院王茵

研究员。另外，参加的单位还包括湖
南省疾病预防控制中心和衡南县疾
病预防控制中心。研究中所用的稳
定同位素标记的菠菜由美国塔夫茨
大学提供，并由美国塔夫茨大学汤
光文博士于 +((/年 !月从美国携
带到湖南衡阳现场。
此项研究设计通过了中国疾控

中心营养食品所伦理审查委员会的
审批，课题组与参加试验学生的家
长均签订了知情同意书。该课题现
场工作于 +((/年 !月在湖南衡阳
市衡南县江口镇中心小学进行，挑

选了该校 /(名 ,至 /岁儿童，按血
清维生素 #含量随机分成两组，每
组各半数分别给予氘标记菠菜或氘
标记纯品 !.胡萝卜素。现场工作完
成后，按照样品出国的审批手续，血
液样品被送往美国塔夫茨大学检测。

三!荫士安研究员介绍，考虑其
负责的国家自然科学基金面上项目
与美国塔夫茨大学的 $%&项目均有
菠菜中类胡萝卜素转化效率研究内
容，故将 +个项目的现场工作合并在
一起进行。营养食品所在调查中经过
比对，荫士安研究员提供的受试者名
单与《儿童植物类胡萝卜素维生素 #

当量研究》的研究对象基本一致。
四! 关于美国塔夫茨大学汤光

文博士负责的美国 $%& 项目研究
中是否使用了“黄金大米”，荫士安
研究员表示不知情。
为尽快弄清事实，中国疾控中

心成立了专门的工作小组，正展开
进一步调查。营养食品所正积极和
有关方面协调、沟通，进一步查对、
核实有关情况，并将及时公布进展。

中国疾控中心否认
参与“黄金大米”试验
称研究内容仅涉及菠菜无转基因大米

! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 " 日电

（记者 赵超）今年 ,月，广东省中
山市发生了该市人力资源社会保
障局纪委书记梁国影为子更改公务
员录用考试成绩事件。记者 !日获
悉，人力资源社会保障部和国家公
务员局近日对该事件进行了通报。
通报中说，在广东省县级以上

机关 +(-+年招录公务员考试过程
中，梁国影指使他人调高了其子林
某对外公布的笔试成绩，使林某获
得了报考职位的面试资格。广东省
人力资源社会保障厅、中山市委市
政府对此高度重视，责成纪检监察
等部门迅速调查核实，并对涉案人

员进行了严肃处理。中山市委决定
给予梁国影开除党籍、开除公职处
分，并移送司法机关处理，对其他
! 名违纪违规人员也分别给予了
相应的党纪政纪处分。中山市有关
部门取消了其子公务员录用资格。
通报要求各地进一步深入做好

公务员录用考试警示教育工作，近
期集中开展一次警示教育周活动。

中山官员为子改分被双开
! ! ! !本报讯 据人民日报报道，一家
淘宝网店店主长期携带从国外免税
店购买的化妆品入境销售而未申
报，涉嫌走私，被判刑 --年。最近，
这样一起案件引发广泛热议。
北京市第二中级人民法院近日

审理了一起离职空姐走私化妆品
案。北京市人民检察院第二分院指
控：+(-(年至 +(--年 /月间，被告
人李某与被告人褚某经预谋，由褚
某提供韩国免税店账号，并负责在
韩国结算货款，由李某伙同被告人
石某多次在韩国免税店购买化妆品
等货物后，以客带货方式从无申报
通道携带进境，并通过李某、石某在

淘宝网的网店销售牟利，共计偷逃
海关进口环节税人民币 --0 万余
元。法院一审判决认定李某、褚某、
石某犯走私普通货物罪罪名成立，
并分别判处有期徒刑 --年、1年、!
年，并分别处以罚金。
这个消息引发了众多网友的热

议。对于判决结果，有网友表示认
同，认为此举“以儆效尤”，但多数网
友表示震惊，认为“量刑过重”。
北京市东卫律师事务所郝春莉

律师解释，依据我国刑法，由于此案
属“数额特别巨大”，所以判了 -(年
以上的刑期。但郝春莉认为，该案毕
竟是一种较特殊的走私犯罪形式，

事实存在很大争议，法律认定上有
疑难之处，在定罪量刑时应当更加
审慎。郝春莉认为，网上代购是近年
来的新生事物，这个案件给众多网
店经营者敲响了警钟，但相关部门
也应当正视这种新情况，制定有针
对性、指导性的法规文件，让网上代
购经营有法可依。

“这个案子可能有量刑过重的
嫌疑。”中科院教授、网络经济专家吕
本富认为，国内消费者代购的商品一
般属于小批量、零散的商品，这些跨
国小额贸易的消费需求应该得到满
足和正视。目前我国在这方面的法律
法规还比较欠缺，建议尽快完善。

!""#$%&'()*+, ##-


